

Fuente: El Diario

Fecha: 29 de febrero de 2012

Título: Tiene México alta tasa de mortalidad infantil: Unicef

Link: <http://www.diario.com.mx/notas.php?f=2012/02/29&id=2cc7d5484b40e144f959ccaa0ae83df8>

Tiene México alta tasa de mortalidad infantil: Unicef

Distrito Federal— México se encuentra rezagado en uno de los indicadores de bienestar infantil más importantes para el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef).

En el reporte Estado Mundial de la Infancia 2012, presentado ayer, el País ocupa el lugar 113, en orden descendente, entre 195 naciones, con una tasa de 17 fallecimientos por cada mil nacimientos, lo que equivale a 37 mil decesos de este tipo cada año.

La nación mejor posicionada es Islandia, con una tasa de dos muertes por cada mil nacimientos, mientras que el peor desempeño lo tiene Somalia, con 180 fallecimientos infantiles por cada mil nacimientos.

La tasa de mortalidad infantil, señala Unicef, es un indicador fundamental para medir el bienestar de los niños del mundo.

"Este indicador mide los resultados finales del proceso de desarrollo en vez de factores intermedios tales como el nivel de escolarización, la disponibilidad de calorías per cápita o el número de médicos por cada mil habitantes, todos los cuales son medios para conseguir un fin", explica.

Según el reporte, México registra tasas de mortalidad infantil similares a las de países como Belice, Fiji, Libia y Sri Lanka.

A nivel América Latina, México tiene una mortalidad infantil muy inferior a la que presentan los países de la región mejor posicionados en este indicador, como son Argentina, Costa Rica, Chile y Cuba, este último con el mejor desempeño, con una tasa de seis muertes infantiles por cada mil nacimientos.

Sin embargo, México tiene mejores tasas de mortalidad infantil que las que presentan Brasil, Colombia y Perú.

Según el informe, la tasa de mortalidad infantil en México ha evolucionado en los últimos años al pasar de 49 fallecimientos por cada mil nacimientos en 1990 a 17 en 2010.

En lo que se refiere a la mortalidad de menores de un año, este indicador se ha reducido de 36 muertes por cada mil a 14 en el mismo plazo.

Respecto a la mortalidad neonatal, es decir, la que ocurre en los bebés menores a 28 días de vida, la tasa es de 7 por cada mil nacimientos y, en este caso, no hace una comparación con años anteriores.

En su reporte, la Unicef presenta una serie de indicadores relacionados con áreas como la salud, la educación, la nutrición, la situación de las mujeres y la protección infantil.

De ahí se desprende que 7 por ciento de los recién nacidos en México presentaba bajo peso y que sólo 18 por ciento de los niños mexicanos tuvo una iniciación temprana en la lactancia materna.

En tanto, indica que 16 por ciento de los menores de 5 años tiene una talla más chica a la que le corresponde según su edad; 3 por ciento insuficiencia ponderal, es decir, que tienen un peso más bajo del que le corresponde, y 2 por ciento, algún grado de emaciación, que es la deficiencia de peso según la talla del menor.

Basada en datos proporcionados por las autoridades de cada país, la Unicef indica que en México, 5 por ciento de los niños trabaja y otro 5 por ciento ya se ha casado al cumplir los 15 años de edad.